

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

España.	1'25
Extranjero (Unión Postal).	2'25
Ultramar.	2'50

Número suelto 5 cts.
Id. atrasado 10 "

✠

D. MIGUEL BORRÁS Y PALOU
ha fallecido en Manacor el 29 de Agosto
—(E. P. D.)—

Su desconsolada esposa, madre, hijos, padres políticos, hermanos, hermana, sobrinos, primos y demás parientes, suplican á sus amigos á quienes por descuido no se haya pasado aviso, se sirvan tenerle presente en sus oraciones y asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará mañana á las diez en la parroquial iglesia de Santa Eulalia.
El duelo se despide en la casa mortuoria, calle de la Galera núm. 18-3.º

La manía arqueológica

Con motivo de la reforma de la Casa Consistorial que actualmente se lleva á cabo, ha venido á ponerse sobre el tapete un asunto que, para la cultura de esta ciudad, bien merece ser tenido en cuenta.

Protestando de antemano, que solo tomamos de la tan discutida reforma el pie y la ocasión de estas reflexiones y que á nada ni á nadie se alude de aquella, nos será lícito afirmar que entre ciertos elementos va adquiriendo carta de naturaleza el desdén encubierto antes y ahora manifiesto y público, hacia la antigüedad artística y su conservación escrupulosa.

Las entidades y personas que directamente influyen en tales asuntos, sin alientos para las reformas radicales y extensas que la ciudad necesita, se sienten acometidas de un modernismo trasnochado, y valga la parafrasis, cuando de obras insignificantes se trata.

El amor de la línea recta, de la simetría insustancial, de la brillantez y el bruido de lo nuevo, placen más á los ojos burgueses que los matices delicados y los tonos suaves de la patina; el revocado y la brocha decorativa, más que el cincel que talla y hace florecer en toda suerte de gallardías el oloroso maderamen; lo escenográfico y falso, mucho más que lo sólido y duradero.

Ahora bien ¿creen, los que así piensan, que de esta manera siguen la corriente de la cultura moderna para ponerse al nivel de los pueblos progresivos?

Malo es que se siga ciegamente la moda; pero, caso de seguirse, que sea ésta la última y no la... penúltima. Y no es, por cierto, la última y más reciente el *hausmanismo*, aquella á que dió nombre el famoso alcalde de París durante el segundo Imperio.

En el arte antiguo predominó el principio de la solidez, de la duración indefinida, de la estabilidad de sus construcciones hechas para desafiar el tiempo y sus injurias. En el moderno se atiende tan sólo á la utilidad inmediata, á la facilidad agradable. El primero era un arte de realidad, el segundo es un arte de apariencia.

Está en el ánimo de todos que Mallorca vendrá destinada algún día á convertirse en uno de los puntos más favorecidos del mundo por los viajeros ilustrados y curiosos. Parece ser éste el porvenir natural de la isla, y á prepararlo y acercarlo debieran dirigirse con una constancia indomable, aunque sin aturdimientos pueriles, los esfuerzos de la política, de la administración y de la iniciativa privada, conspirando reunidas al mismo fin.

Y volvemos á preguntar: ¿Aparte de lo que pueden exigir la higiene y la urbanización indispensables, se cree fácil dar á esta población interés artístico por medio de construcciones modernas? ¿Ofrecerá algo que no sea imitación pobrísima é impotente, en este sentido, de los inmensos *boulevares* de París, de las formidables avenidas de Londres, ni siquiera de las vías de Barcelona? Por el contrario ¿no será mejor conservar el carácter sombrío y monumental de nuestras construcciones, adaptando las modernas dentro de la mayor variedad posible al tipo local, conservando y restaurando las antiguas con el más sagrado y respetuoso miramiento?

Aun siendo una obra bella el Banco de España, nunca la admiran los viajeros, como ejemplar único de algo original é indígena.—Es una hermosa construcción

moderna que estaría, tal vez, mejor situada en el ensenche de una población también moderna.

Toda su admiración, todo su arrobamiento los reservan esos ingleses y franceses y alemanes (es decir, esos hombres de pueblos que queremos seguir y cuyas modas adoptamos como elegantes pobres, á medida que ellos las desechan), los reservan, decimos, para los puros *specimen* del arte regional, para los grandes voladizos, para los magestuosos zaguanes, para las sombrías bóvedas que cruzan las calles, para los portales góticos en que florecen cardos de piedra escultural, para los airosos rosetones, para esa suma de elementos, que por hipocresía artística fingen todos respetar y que en el caso concreto todos atacan y merman.

De estos elementos variadísimos recibe Palma su aspecto inconfundible, su interés, su carácter. El día que los haya perdido por completo, será una prosaica y mezquina población, sin la grandiosidad moderna ni el prestigio antiguo.

Alrededor del Mundo

SUMARIO.—La audación de colores ó el arte de ver las palabras.—Una facultad extravagante.—Palabras verdes y palabras azules.—Cuidado con la luz artificial. Resolución definitiva de los modistos.—Vuelta al primer imperio.—Trajes, muebles y quién sabe si sastres.—Cómo han de ir los perros.—Un oficio nuevo y productivo.—Contra los hoteles.

En una sociedad científica tan seria y de tanta autoridad como la Asociación Británica, el profesor Gruber, de Rumanía, ha leído una Memoria sobre la «audación de los colores».

¡Oír los colores! La sola idea de que se piense en tal posibilidad es propia para causar maravilla, y aumenta ésta al saber que el sabio rumano no ha trabajado á humo de pajas, sino por encargo expreso de la British Association, que le comisionó para que investigase la materia.

No se trata precisamente de los sonidos que lanzan los colores. Pero sí de algo análogo, como es el color que tienen las palabras.

No todos poseemos don tan excepcional. Resulta, sin embargo, que hay muchas personas que ven perfectamente el color de cada palabra, incluso el de sílabas y vocales sueltas.

Comprobado el hecho, el profesor Gruber recibió el encargo de investigar si tan curiosa asociación de sonidos con colores es puro antojo de algunas personas, ó si se trata de una verdad científica sujeta á reglas fijas, según la cual, cada palabra tiene el mismo color siempre y para todos los individuos dotados de la facultad de verla. El profesor echó mano de algunas personas de éstas y les sometió una lista de palabras para que dijeran su color; casi todas las respuestas concordaron.

Las palabras tienen, por lo tanto un color bien marcado y las hay de todos los colores y matices. Cuando por casualidad había entre los inspirados alguna discrepancia en cuanto al color de una palabra, era ligera: por ejemplo, mientras afirmaban unos que tal vocablo es azul, otros decían que era verde. Pero estas confusiones entre el verde y el azul son frecuentes aun para los ojos corporales, sobre todo de noche, con luz artificial.

Tal vez el profesor Gruber hizo sus preguntas de noche, alumbrándose con luz artificial. Error en que no deben caer los lectores que sin miedo á que los tachen de

chifladura quieran dedicarse á ver si tienen el don de ver las palabras.

Lo que fué una sospecha no más es ya un hecho: la moda en el próximo invierno será una reproducción exacta y minuciosa de la que dominaba en tiempos del primer imperio.

Empezó con las niñas de cinco y seis años y van á continuarla las mamás y las hermanas mayores.

La falda lisa que cae casi sin pliegues y que tiene el adorno en el bajo. El talle cortísimo de modo que la cintura venga á caer casi debajo de los sobacos. La capota á la cabriole, grande y ceñidas las alas á la cara como para ocultarla en misteriosa penumbra. El diminuto é historiado abanico de nacar con adornos de aplicaciones de oro ó de plata sobredorada. Y no sabemos si basta el chapin escotadísimo sujeto á la caña del pie por una cinta cruzada á modo de coturno.

Tales son los modelos que preparan los grandes modistos parisienses, resueltos ya á lanzar la resurrección del «falso griego» como llamaron en un tiempo á las modas de aquella época.

En los muebles se observa igual tendencia.

Inglaterra, que fabrica hoy los muebles más ricos y más sólidos del mundo, ha entrado hace ya tiempo en el camino de no fabricar más que «primer imperio y los muebles auténticos de ese período se pagan á precio fabuloso. En los palacios reales de España, que están casi todos alhajados bajo el reinado de Carlos IV, hay verdaderos tesoros del género y muebles que dejarían extasiados de admiración y de envidia á los extravagantes *amateurs* de este estilo, que no tiene, por cierto, nada de verdaderamente hermoso.

Pero, en fin, todo, hasta la misma belleza, cansa y hay que dedicarse de vez en cuando á lo feo para que el gusto estragado de lo clásico vuelva luego con mayor entusiasmo á lo bueno.

Ahora, lo único que hace falta es que á los hombres nos dejen tranquilos y que no pretendan los sastres entrar en el movimiento también y vestimos con el feísimo *habit á la française*.

¡Y no digamos nada si á los sombrereros se les antojara hacer bicornios de gran tamaño en vez de sombreros al uso del día!

Metidos á tratar de modas, hablemos de algunos caprichos que están haciendo furor por esos mundos.

Uno de ellos lo ha importado de América la célebre *beauty* inglesa *miss Langstry*, el «Lirio de la isla de Waight», como la llamaban cuando apareció en el mundo.

Consiste en gastar perro de aguas y en dejarle crecer en el lomo la cifra ó monograma de su dueña, operación para la cual se necesita un esquilador de habilidad nada común, un verdadero artista que con las tijeras en la mano sea capaz de copiar en el lomo del infeliz pero el enlace de letras más complicado.

Mrs. L. Langstry posee un soberbio perro negro de aguas que luce en el lomo las dos L. L., cifra de su propietaria, y que tiene vuelto el juicio á todas las *misses* de Londres que presumen de buen gusto y de elegancia.

A estas horas hay en la metrópoli inglesa algunos centenares de artistas en caballos ejercitándose en la especialidad de labrar monogramas en lomos de perros y disponiéndose á hacer pagar muy cara su habilidad.

Otra moda han comenzado á implantar este verano unos cuantos *clubmen* de los más conocidos de París.

Aburridos del mal servicio, del ruido y de las absurdas pretensiones de los grandes hoteles de las playas y residencias veraniegas, han declado de mal tono el ir á la fonda.

Formando grupos de cuatro, cinco y cuando más seis, alquilan un *villa*, el que tiene mejor cocinero lo lleva, cada cual es servido por su criado particular y todos viven muy á su gusto, en la mayor independencia, recibiendo cual si estuvieran en en sus casas de París y costándoles todavía menos que el hotel.

Si la moda se extiende, como lleva traza, se van á divertir los fondistas de Biarritz, Niza, Trouville, Ostende, etc. Pero

cuanto les ocurra será castigo justo á sus muchos abusos.

Mientras tanto, no deja de ser curioso ver á los *clubmen* aristocráticos poner en teoría las doctrinas socialistas y vivir en común antes que los mismos socialistas.

¡Y luego dirán que los elegantes son retrógados!

WANDERER.

El cólera

(POR TELEGRAFO)

En Alemania

Hamburgo 28.—Según datos oficiales, el viernes se registraron 416 invasiones y 150 defunciones.

La población se muestra muy silenciosa. Hoy se han celebrado Oficios religiosos en todas las iglesias pidiendo la desaparición de la epidemia.—*Fabra*.

Berlín 28.—El Gobierno del Imperio ha dirigido al Senado de Hamburgo una enérgica comunicación en queja por haber resultado la presencia del cólera en aquella ciudad por no haber adoptado las suficientes medidas sanitarias.

Resulta que el Senado de Hamburgo primero trató de ocultar la epidemia, y después dió datos estadísticos falsos, disminuyendo el número de los casos, hasta que el doctor Koch estableció la verdad.—*Fabra*.

Según telegrafían á *El Imparcial*, el viernes ocurrieron en Hamburgo 416 invasiones y 156 defunciones; el sábado 469 de las primeras y 197 de las segundas, y ayer se registraron más de 500 casos.

No se conoce hasta ahora la lista completa de las invasiones y defunciones.

Aumenta de día en día la indignación contra las autoridades de Hamburgo.

En Bremen han fallecido cuatro personas víctimas del cólera.

En Kiel se han registrado dos nuevas invasiones.

En Altona, 32 invadidos y 15 muertos.

En Wandsieck, 7 y 4 respectivamente.

En Hinschenfeld, 2 y 1.

En Bélgica

El Liberal publica los siguientes telegramas:

«París 28.—Los despachos de Lieja afirman que carecen por completo de fundamento los rumores propalados por algunos periódicos franceses suponiendo que en Lieja habían ocurrido varios casos de cólera morbo.

Solamente hay algunos enfermos de cólera, pero sin gravedad alguna.

Bruselas 28.—Se niega que haya ocurrido aquí ningún caso, y se asegura que disminuye la gravedad en Amberes y otros puntos.

En Francia

París 28 (11'56 m.)—Durante las últimas veinticuatro horas han ocurrido en esta capital 56 invasiones y 15 defunciones.—*Fabra*.

En Rouen hubo ayer un caso seguido de muerte.

La guarnición de Poitiers ha sido diezmada por la disenteria, á pesar de las grandes medidas sanitarias adoptadas. Estaba acampada á bastante distancia de la ciudad.

La epidemia se agrava en términos aterradoros.

El Havre 28.—Según informes oficiales, ayer hubo en esta ciudad 71 casos de cólera y 25 defunciones del mismo.

La temperatura ha refrescado hoy.—*Fabra*.

París 29.—*Le Gaulois* de hoy dice que en el día de ayer ingresaron en los hospitales de París unos 20 atacados del cólera.

París 29.—Interrogado el doctor Peter por varias personas, ha declarado que existen simultáneamente en París el cólera asiático y el cólera *nostras*, añadiendo que la epidemia tuvo su origen en el Asilo de Nanterre.

En Rusia

San Petersburgo 28.—En el Gobierno de Samara se han comprobado el día 26 del corriente 1.120 invasiones cólericas y 551 fallecimientos, y en los distritos del Don, en los días 24 y 25 del actual, 823 invasiones y 558 defunciones.—*Fabra*.

San Petersburgo 28.—La epidemia cólerica continúa propagándose por la Rusia

central y Polonia, pero disminuyendo en intensidad.—*Fabra.*

Precauciones

Ayer llegó a Pasajes, procedente de Amberes, con cargamento para San Sebastián, el vapor *Herrera*, de la matrícula de Sevilla.

Trae patente sucia, por lo cual ha sido enviado al lazareto de Pedrosa a sufrir la cuarentena correspondiente.

Se ha prohibido en Italia la introducción de trapos, ropas, efectos de cama usados y demás objetos de la misma naturaleza procedentes de Rusia, Turquía europea, Francia y Alemania.

Marruecos

Nuevos preliminares de lucha

La intransigencia del Sultán de Marruecos y la actitud de rebeldía en que se halla El H'man, resuelto a vender cara su vida y a luchar hasta morir, no son ciertamente motivos para fundar esperanzas de que la tranquilidad sea en plazo breve el estado normal de aquel Imperio.

A juzgar por las noticias que de allí se reciben, prepárase una guerra sin cuartel, cuyo resultado es muy dudoso, pues si bien las fuerzas imperiales aumentan sus contingentes, las kábilas sublevadas por el fanático revoltoso se disponen a mantener la situación defensiva parapetándose en las inexpugnables posiciones de la Sierra-Bullones, cuya conquista costó tanta sangre y tanto tiempo a las bizarras tropas españolas en la épica y memorable campaña de 1860.

Describiendo aquél abrupto territorio de más de seis leguas cuadradas, ocupado ahora por el H'man, y en el cual hay picachos desde cuya cúspide se divisan perfectamente ambos mares, el Atlántico y el mediterráneo, dice *El Liberal*:

«Las tropas del Sultán no han tenido hasta ahora otra base de operaciones que el campo establecido en las cercanías de Tánger; creemos, sin embargo, que una vez incorporados todos los refuerzos procedentes del interior, se ensanchará la misma base de operaciones para invadir el territorio rebelde, avanzando hacia la derecha de las posiciones enemigas desde Tánger, hacia la izquierda desde Tetuán y buscando luego, si cede el adversario, puntos de concentración en la vertiente oriental de Sierra Bermeja, á unas tres leguas de distancia de Ceuta, para resolver de modo definitivo el problema y concluir con la rebelión».

Las dificultades del movimiento ofensivo son muchas y de verdadera entidad.

La primera, la peor de todas, consiste en lo accidentado del terreno donde tienen que penetrar las tropas imperiales, desalojando de sus formidables posiciones dominantes á los angherinos; otro obstáculo de no pequeño alcance radica en la falta completa de vías de comunicación, pues aunque el soldado marroquí y el mismo caballo árabe trepan perfectamente por montes y riscos, hay peligro de que desaparezca la necesaria cohesión entre las tropas fieles, y con ella la disciplina, que es un factor importante para obtener la victoria.

Si se agrega á lo manifestado que los rebeldes conocen mucho mejor dicho terreno, que combaten desde puntos bien elegidos, que lucharán á la desesperada por no tener ya esperanza de perdón, y que consideran además su causa como justísima, se comprenderá desde luego que ha de verse mucha sangre antes de conseguir su objeto las huestes imperiales; con tanto más motivo cuanto que el H'man no es débil ni cobarde, ni carece tampoco de habilidad para atraerse las voluntades de sus fanáticos paisanos.

Lucharán, pues, los unos y los otros con encarnizamiento, con valentía y hasta con terrible crueldad, porque el deseo del premio en los fieles y el espíritu de venganza en los sediciosos, darán ancho campo á las pasiones salvajes de aquellos hijos del Profeta, y lanzando los dos ejércitos el grito de guerra que tantas veces oyeron nuestros aoidados en la campaña de Africa: *¡Ash-jadu la ilit Al-lhal!* (¡no hay más Dios que Dios!), se despedazarán despiadadamente en busca de su recíproco exterminio.

Noticias de Tánger

Telegrafian á *El Imparcial*, desde la capital diplomática del Imperio marroquí, las siguientes noticias:

«La kábila de Wad-Ras, que se había declarado adicta al Sultán, y que ha obtenido del Soberano el perdón por mediación del xerif de Wazzan, acaba de hacer una correría por el territorio de la kábila de Anghera, ha incendiado dos aduanares y se ha apoderado de muchos ganados, aprovechando la ocasión de haberse internado los dueños en la serranía con el grueso de los angherinos insurrectos.

—Entre las kábilas de Wad-Ras y de

Anghera ha habido un encuentro insignificante.

La de Beni-M'suar se mantiene en actitud reservada.

—Se dice que H'man, jefe de los rebeldes, ofreció cien duros de regalo á los hijos del xerif de Wazzan, que le visitaron en Fez.

No se indica que objeto se proponía el H'man al hacer el ofrecimiento. Se supone que pretendía una mediación cerca del Sultán.

—El ejército del campamento de Menzah continúa inactivo. No hay indicios de que prepare operación de ningún género.

Saudi Kardudi, el comisario enviado por el Sultán á Anghera, no ha regresado todavía del territorio de dicha kábila.

Se deduce de esa particularidad que no comenzarán las hostilidades inmediatamente.

De todas maneras, no es fácil que los jefes del ejército imperial las emprendan antes de que regrese el delegado del Emperador.

—La Comisión de angherinos que suspendió su partida para Fez, con motivo de haberse recibido la última carta del Sultán, va á salir con dirección á la capital mencionada, á fin de gestionar el perdón del Emperador.

Como principal argumento para persuadir al Monarca y á sus consejeros, lleva una cantidad de dinero, 25.000 duros, al decir de algunos moros.

Un concejal asesinado

Los periódicos de Madrid recibidos ayer traen extensos pormenores del asesinato del concejal de aquel Ayuntamiento señor Espinosa, hecho del cual tienen noticia ya nuestros lectores por los telegramas que referentes al mismo publicamos oportunamente.

Hé aquí los términos en que da cuenta de aquel crimen nuestro colega *La Epoca* en su número del lunes:

«Anoche á las ocho iba tranquilamente por la calle de Carranza el concejal de la minoría republicana D. José María Espinosa, conversando con el general señor marqués de Campo Real, y en dirección á su casa.

Al pasar frente á la farmacia que en el núm. 12 hay establecida en dicha calle, un sujeto, que venía en dirección contraria al señor Espinosa, habló con éste breves momentos, y sacando una pistola en el momento en que el señor Espinosa se volvió, disparó sobre éste un tiro, cuya bala quedó implantada en la masa cerebral.

El agresor, llamado Jerónimo Cobos, se dio á la huida; pero una pareja de la Guardia civil que por allí pasaba logró detenerlo.

El herido fué conducido en una silla al Hospital de la Princesa, donde lo examinó el médico de guardia, que consideró la herida como mortal de necesidad.

El Juzgado de guardia se personó inmediatamente en el referido Hospital y dirigió varias preguntas al señor Espinosa.

Después se dispuso que entrase en la estancia del preso, y el señor Espinosa que tenía los ojos abiertos, exclamó al verle:

—¡Ese, ese infame es el que me ha matado!

Después no volvió á hablar palabra.

Cobos bajó la cabeza: el juez, señor Danvila, le preguntó si tenía que protestar contra aquella aseveración, y el interrogado manifestó que era cierto lo dicho por el señor Espinosa.

—¿Qué móviles—parece que le dijo el juez—le han impulsado á usted á cometer ese crimen?

—Cosas hondas—dícese que replicó Jerónimo Cobos.—He apelado á todos los recursos posibles, y no me ha valido ninguno.

Según nuestros informes, la causa del crimen fué que el agresor había sido desahuciado de una casa, propiedad del señor Espinosa. Que por este motivo le había sido embargado, según él manifestó, su ajuar, que apreciaba en 1.500 pesetas, cantidad que ayer, al encontrarse al señor Espinosa, le reclamó, y que en vista de que no oyó sus pretensiones, desesperado, realizó el crimen.

En poder del Jerónimo Cobos se encontró una pistola de dos cañones y de bastante calibre, una navaja abierta de grandes dimensiones y otra pequeña cerrada.

Desde que se supo la triste nueva, acudió al Hospital de la Princesa multitud de personas. Entre ellas, y de los primeros, el señor Bosch y varios concejales.

El estado del señor Espinosa continúa siendo gravísimo.»

El palacio de Monplaisir en Rusia

El Czar es esperado la semana entrante en Spata, magnífico coto de caza de su

propiedad, situado cerca de San Petersburgo, donde S. M. permanecerá hasta el 6 del próximo Septiembre.

Una vez terminadas las grandes maniobras del otoño, la Familia Imperial se trasladará á Tsarkóe Seló, inmenso palacio, construido por la Emperatriz Catalina, en el género del de Versailles. Un extensísimo parque rodea el edificio; pero, á pesar de todas sus bellezas, supéralo, con mucho, la residencia imperial de Peterhof, en el Golfo de Finlandia. Esta suntuosa posesión recuerda mucho, en su arquitectura y decorado, los famosos embellecimientos de Versailles en tiempo de Luis XV. Ven-se allí jardines á la francesa, hermosas praderas, dos cascadas mayores que las tan celebradas de Saint Cloud, fuentes diversas, estatuas, kióskos, plantaciones de arbustos y viveros de varias clases; etcétera.

Un ancho canal atraviesa el parque por su parte central, dividiéndolo en dos zonas iguales, y va á perderse directamente en el mar. En la margen derecha de este canal se hallan las caballerizas imperiales, y más allá el palacio de Marly y el famoso Hermitage, mientras en el lado opuesto admirase Monplaisir, algunas capillas destinadas al culto y otras construcciones.

Es Monplaisir un pequeño palacio al cual cabe el honor de ser el favorito de la Czarina. Aunque de reducidas dimensiones, como ya hemos dicho, posee una magnífica terraza de mármol blanco, desde la cual se distingue el más hermoso panorama sobre el mar que imaginarse puede, y rodeanla asimismo soberbias estufas.

Mientras dura la estancia de la Czarina en Monplaisir, la Soberana se complace en invitar á dicho imperial sitio á las señoritas de nobles familias que se educan en los establecimientos sometidos al patronato directo de S. M. Las jóvenes invitadas consideran como un altísimo honor y una dicha ser admitidas en el lindo palacio, donde una Emperatriz, modelo de distinción y de suprema elegancia, no se desdén en agasajar y servir por sí misma á sus pupilas.

Para que el asombro y la satisfacción de éstas sea mayor, el comedor de Monplaisir se presenta á los ojos de las invitadas como una decoración de magia. La mesa, capaz solamente para 18 cubiertos, hallase situada sobre una especie de trampa que, á la terminación de cada banquete, sumerge presurosamente en su seno la exhausta mesa, y momentos después la reemplaza por otra tan bien surtida como la anterior. No es esto todo: al lado de cada comensal hay varios resortes mecánicos, los cuales, al apretarse, hacen aparecer: uno, un cubierto limpio; otro, un panecillo; otro, un vaso, etc., etc., según el deseo de cada cual.

Juzguen nuestros lectores las exclamaciones de asombro que todos estos prodigios arrancarán á las educandas, en las cuales la admiración y el respeto por la bondadosa Czarina constituyen una especie de culto y una emulación continua durante todo el curso de los estudios, á fin de poder disfrutar en el estío de las delicias de Monplaisir.

NOTICIAS

De la Capital

A su tiempo dimos noticia á nuestros lectores del horroroso crimen cometido en una casa de campo del distrito de Santa Eulalia en la isla de Iozza, por un joven que ayudado por un hermano dió muerte alevosa al abuelo de entrambos y además causaron haridas graves á su tío, hijo del difunto.

Por correo de ayer recibimos nuevos detalles de este hecho lamentable. El difunto, que tenía la edad de 76 años, se llamaba Juan Noguera Guasch de estado casado y su hijo, el herido, Juan Noguera Noguera, al cual á pesar de sus haridas se confía salvarlo.

Al tener noticia de este delito la guardia civil del puesto de aquella población, practicó activas diligencias para apoderarse de los culpables. Poco tardó en echar la mano encima de uno de los dos, teniéndose por éste, que era el cómplice, noticia del otro, que era el verdadero asesino, al cual lograron alcanzar en un monte inmediato á la parroquia de S. Lorenzo; pero al ir á apoderarse de él, sacó una pistola del bolsillo y se la disparó causándose una herida de gravedad.

Fué conducido á una casa cercana y desde allí al Hospital de la ciudad, en donde confesó su delito, cosa que había hecho en una carta que escribió declarando ser autor de la muerte violenta dada á su abuelo y tutor y de las haridas causadas á su tío.

Los delincuentes quedaron á disposición del Juez de instrucción de aquel partido.

El lunes ocurrió en la ciudad de Alcedia una desgracia que produjo sumo disgusto en aquel vecindario.

Un hombre que estaba al servicio de D. Juan Cánaves Cerda, tuvo la desgracia de caerse dentro de un tonel que contenía un poco de vino de la cosecha del año pasado. Se acudió con prontitud á sacarlo pero se llegó tarde, pues al extraerle del tonel ya era cadáver.

Según acertada presunción, la muerte de este desventurado, fué causada por asfixia, pues aun cuando el expresado tonel era de 1.200 cuartines de cubida el gas ácido carbónico de que estaba lleno, exhalado por el escaso mosto que contenía, fué, sin embargo bastante para cortarle la respiración, como se dice en términos vulgares.

Identificado que fué el cadáver resultó ser un joven de 18 años de edad, llamado Juan Matas Pont, natural de Pollensa.

El Inspector de vigilancia Sr. Expósito condujo ayer por la mañana á la cárcel á un individuo del cuerpo de carabineros. Según indicios parece que dicho individuo es baja en el cuerpo, por efecto de sentencia.

A las diez de la mañana de ayer llegó á nuestro puerto procedente de Ibiza y Alicante el vapor *Isteño* con la valija y 12 pasajeros, entre los cuales figuraban el general Weyler y un preso custodiado por una pareja de la guardia civil.

Dicho vapor trajo también 444 cabezas de ganado lanar y 9 de vacuno.

D. Ignacio Pardo, Administrador del Penal de esta provincia, ha sido destinado con ascenso á Ceuta.

Victima de una enfermedad tan corta como penosa, falleció en la noche de anteayer el Sr. D. José Orlandis Marotó, esposo de D.ª M.ª Magdalena Meliá.

Era persona muy conocida y estimada, en esta sociedad palmesana y su muerte ha causado profundo sentimiento en todas las personas que le conocían ó le trataban.

A las once y media de la mañana de ayer se verificó su entierro, que fué lucido cual correspondía al estado del difunto, cuyo eterno descanso pedimos al Señor así como pronto consuelo para su afligida viuda.

Esta noche la música del regimiento de Filipinas tocará en el paseo del Borne las piezas contenidas en el siguiente programa:

- 1.ª—Paso doble *Al Héroe*, Nieves.
- 2.ª—Fantasía de la ópera *L'Affricana*, Blanchetan.
- 3.ª—Fantasía *Hongroise*, pieza de concierto, Burgmein.
- 4.ª—Waltz *Serenata*, A. D. Cruz.
- 5.ª—Polka *La Perla*, Veaturini.

En el último número del *Boletín Oficial Eclesiástico* de esta diócesis se ordena que haya cinco tandas más de ejercicios espirituales en la Ermita de Randa, que principiarán en la tarde de los días 11, 18 y 25 de Septiembre y 2 y 9 de Octubre próximos: la primera será dirigida por el R. P. Mariano Ripoll, la segunda el padre Joaquín Roselló y las restantes lo serán por el mismo Prelado de esta diócesis.

En el vapor correo *Palma* salieron para Barcelona D. Bernardo Amer que va á Granada para tomar posesión de su cargo de Administrador de Contribuciones y el coronel de infantería comandante de la guardia civil Sr. Oliver, que ha permanecido algunas semanas en esta ciudad.

Ha fallecido en Mancor á la edad de 86 años, el presbítero D. Sebastián Mateu y Mateu. Descanse en paz.

Anteyer quedaron instalados en el puente provisional para paso del Tranvía sobre la Riera, dos faroles de gas en sustitución de los que había junto al puente de madera y que quedaron sin alumbrar cuando se varió la cañería conductora del gas.

Desde hace algunos días se halla fondeado en este puerto el vapor de guerra *Vulcano*.

Telegramas

(De nuestro servicio particular)

Noticias varias

Madrid 30 á las 10 m.—(Con retraso).

Los señores Isasa y Concha Castañeda, en detenida conferencia, se han ocupado de las bases para la anunciada operación de Tesorería.

El cólera continúa propagándose por Alemania, Francia é Inglaterra.

El crimen de Madrid

Madrid 30 á las 11 m.—(Con retraso).

El concejal Sr. Espinosa que, á consecuencia de la agresión de que fué objeto se

creyó que había fallecido, continúa en muy grave estado.

Esta noche se celebrará consulta de médicos decidiéndose en ella sobre la conveniencia de operarle.

Lotería Nacional

Madrid 30 a las 10 n.—(Con retraso) En el sorteo verificado en el día de hoy han sido premiados los números: 1.408 con 80.000 pesetas 22.785 con 40.000 » 9.734 con 20.000 » Con 5.000 pesetas 11.999, 20.707, 5.257 y 14.596. Con 2.500 pesetas 17.612, 21.880, 15.450, 12.953, 15.962, 18.638, 4.497, 8.033 y 20.407.

La cuestión marroquí

Madrid 31 a las 12 t. Las tropas imperiales han derrotado en nuevo encuentro a las angherinas rebeldes.

El H'mam huyó en dirección a Ceuta. Se han publicado nuevos decretos ampliando las medidas sanitarias que se han adoptado.

Salud pública

Madrid 31 a las 15 t. La salud pública continúa siendo inmejorable en España.

En prevención de las posibles contingencias el Gobernador ha iniciado una campaña sanitaria.

La prensa de esta Corte acomete contra las fábricas de almidón y otros establecimientos insalubres, que son tolerados dentro del casco de la población, por censurable desidia de las autoridades.

Cuestión sanitaria

Madrid 31 a las 15 t. En Hamburgo se registraron ayer 710 invasiones y 319 defunciones. En Berlín, 19 atascados; en Londres, 4 y 24 en París.

En Marruecos

Madrid 31 a las 15 t. En un ataque dado por los angherianos, ha sido herido el Generalísimo de las tropas imperiales. El H'mam desapareció pero vive todavía sin embargo, creese que su causa está perdida.

Asuntos financieros

Madrid 31 a las 2 t. El Consejo del Banco ultimará hoy la operación del empréstito con el Tesoro, en los términos que telegrafié respecto a la garantía. El día 4 del próximo Septiembre, el general Beranger irá a Bilbao.

Cuestión Cubana

Madrid 31 a las 2 10 t. Se han abierto de nuevo las fábricas de tabaco de Cuba, después de haber convenido en principio, con las bases de conciliación entre el Ministro de Ultramar y los representantes de dichas fábricas.

Proyectos

Madrid 31 a las 6 45 t. El Sr. Villaverde se ocupa actualmente en la reforma de las leyes provincial y municipal, partiendo de los proyectos del señor Silvela y en la preparación de una ley sobre crédito agrícola.

Publicaciones oficiales

Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al día 25 de Agosto. Ministerio de la Gobernación.—Real orden prohibiendo la entrada en España por la frontera de Francia de trapos, telas usadas, colchones, ropas de cama, cueros al pelo, frutas y legumbres verdes que nazcan a raíz del suelo o se eleven poco de su nivel.

Pomento.—Real orden aprobando la clasificación de los montes públicos del partido judicial de Motilla del Palomar, provincia de Cuenca.

La del día 26. Ministerio de Gracia y Justicia.—Real decreto promoviendo a la dignidad de arcediano de la Catedral de Huesca al presbítero D. Cristino Gavin y Almalilla, canónigo de la de Jacá.

Gobernación.—Real orden prohibiendo la entrada por los puertos de España de varios productos y objetos procedente de países donde existe el cólera.

Boletín oficial

Extracto del número correspondiente al día 29 de Agosto: Orden para la captura de un preso fugitivo. Subastas de aprovechamientos forestales. Medidas sanitarias. Precios de suministros que se hayan hecho a la tropa. Aviso de la cobranza de contribuciones. Arriendo de los pastos que se crían en las murallas de Alcadia. Venta de papel por la Aduana. Exposición del proyecto de alineación y rasante de las calles de Coxeti y de San Bastida en Alaró. Idem de los repartos de consumos de Llubi y Establiments. Listas de jurados que deben entender en causas criminales. Providencia de apremio contra contribuyentes moros por territorial é industrial.

Llamamiento a los interesados en la solicitada inscripción de una casa de esta ciudad, calle de la Vidriera, en el Registro de la Propiedad, a nombre de D.ª Antonia Maria Pieras.

Otro a los que se crean con derecho a las herencias intestadas de los consortes D. Antonio Barromeu y Pou y D.ª Antonia Bosch y Arbós.

Auto del juzgado del partido de Inca, declarando en rebeldía a Jaime Qués y Jofre y sus hermanos Juan y Sebastian y a Antonia Vives y Cerda.

Llamamiento a don Francisco Ruiz y Verd quinista del torpedero «Temerario», contra quien se sigue causa por desertor.

Vacante de una plaza de práctico en Porto-Colom.

Sociedades y Corporaciones

Patronos de auxilios para Obreros

La Junta Directiva de este Patrono en sesión de ayer acordó invitar a los propietarios de solares y de edificios que reúnan las condiciones higiénicas y de comodidad apetecibles para una familia de jornaleros compuesta de seis individuos, a que presenten proposiciones en las oficinas del Gobierno Civil de esta Provincia, dentro el plazo de quince días que empezarán a contar desde el 1.º de Septiembre próximo.

Palma 30 Agosto de 1892. El Presidente del Patronato, Pedro de Miranda.—El Presidente de la Junta Directiva, Benito Pons Fabregues.—P. A. de la J. D. El Secretario, Juan Marqués.

Estadística

Inscripciones verificadas en los Juzgados.

Nacimientos. Día 29.—Varones, 2.—Hembras, 2. No se registraron matrimonios.

Defunciones. Día 31. José Orlandis Maroto, casado, de 46 años, calle de Morey, de pneumo-tífus.

Antonio Bagur Ferrer, casado, de 46 años, calle de la Unión, de pneumo-tífus.

Matías Sitjar Barceló, de 2 años y medio, calle de Hostales, de enteritis.

Juan Coll «Urbach», de 1 año y medio, calle de la Birretería, de anemias.

Catalina Blanch Bujosa, casada, de 87 años, Indiotería, de consunción.

Catalina Font Garriga, viuda, de 38 años, calle de Vallori, de derrame cerebral.

Margarita Frau Miserol, de 20 meses, la Soledad, de coqueluche.

Francisca Salom Sacarés, viuda, de 90 años, la Vileta, de cardiopatía; enterrada en el cementerio de la Vileta.

Hospital Civil

Movimiento de enfermos.—Entradas, 6. 5 varones y 1 hembra.—Altas, 3: 2 varones y 1 hembra.—Defunciones, ninguna.

Registros del puerto

DE AYER A LA PUESTA DEL SOL

Estado de la atmósfera.—Despejada en lo alto y calmosa en los bajos con humedades.

Horizonte.—Calmosos en todo el círculo.

Idem del viento.—Brisa suave del S. S. O.

Idem del mar.—Rizada y azul.

Buques a la vista.—Ninguno.

Vigia de Portopi.—Sin señal.

FONDAS

Día 31

Vapor español Lulio, de 405 ton., matrícula de Palma, cap. D. Pedro Aulet, con 26 trip., 20 pas. y efectos. De Barcelona en 12 horas.

Pallebot español Rápido, de 87 ton., matrícula de Palma, pat. R. Lopez, con 7 trip. y efectos. De Barcelona en 2 días.

Día 31

Vapor español Isleño, de 314 ton., matrícula de Palma, cap. D. R. Piña, con 20 trip., 15 pas. y valija. De Ibiza en 10 horas.

DESPACHADOS

Día 30

Vapor español Palma, de 545 ton., matrícula de Palma, cap. D. B. Alzina, con 26 trip., 54 pas., efectos y valija. Para Barcelona.

Vapor español Cataluña, de 662 ton., matrícula de Palma, cap. D. G. Pujol, con 28 trip., 7 pas. y efectos. Para Barcelona.

Día 31

Bergantin goleta Beatriz, de 144 ton., matrícula de Palma, cap. D. Jaime Bonet, con 12 trip. y efectos. Para Puerto Rico.

Matadero

Reses sacrificadas para el abasto público.

Día 31

Bueyes, 3.—Vacas, 3.—Terneras, 3.—Carneros, 27.—Ovejas, 12.—Corderos, 26.

Noticias marítimas

Compañía Transatlántica

El Alfonso XII llegó a Santander el 26 procedente de Puerto Rico.

El Rabat, salió de Cádiz el 24 para Mogador.

El Reina M.ª Cristina llegó a Málaga el 26 procedente de Barcelona.

El Ciudad de Cádiz, salió de Cádiz el 26 para Barcelona.

El Larache llegó a Cádiz el 27, procedente de Las Palmas.

El España, salió el 29 de Barcelona en viaje extraordinario para las Antillas.

Trasatlánticos de Pinillos, Saenz y Compañía

El Miguel M. Pinillos llegó a Barcelona el 27 procedente de las Antillas y escalas.

Trasatlánticos de F. Prats y C.ª

El Puerto Rico está próximo a llegar a Nueva Orleans.

El Juan Forgas saldrá el 30 de Nueva Orleans.

El Gran Antilla esta próximo a salir de Santander.

El Ciudad de Barcelona salió de Barcelona el 21 para las Antillas.

Sociedad La Veloce

El Montevideo salió de Nápoles para San Vicente y La Plata el 24.

El Duca di Calliera salió de Rio Janiero el 24 para Las Palmas, Lisboa y Génova.

La escuadra austriaca salió el 27 de Pola para Génova deuiendo tocar en Messina, Nápoles y Spezia.

—Ha llegado a Cádiz la corbeta italiana Teresa Madre, que durante su viaje perdió al contramaestre por haber caído a la cala, quedando cadáver en el acto.

—Telegrafian de Grahamston que el velero Roman ha naufragado, creyéndose que ha perecido su tripulación.

Lecturas amenas

Operación notable

En Chicago se ha llevado a cabo una notabilísima operación quirúrgica.

El comandante O. C. Towne, venía padeciendo, hacía cerca de un año, de un acceso del pulmón derecho, el que hace dos meses fué debidamente operado. El enfermo experimentó rápidamente gran mejoría; pero de repente su estado empeoró, y el doctor Andrews determinó practicar una nueva operación. Hecha una incisión se vió que el pulmón estaba enfermo casi en su totalidad, y escindidas la 4.ª, 5.ª, 6.ª y 7.ª costillas, quedó una abertura suficiente para que el cirujano pudiera introducir por ella ambas manos. En la cavidad torácica se encontró una gran cantidad de sustancia pétreas, habiendo trozos del tamaño de boliches y duros como piedras, mientras que los que estaban en el fondo de la cavidad eran finos como arena. También las paredes de la misma cavidad estaban cubiertas de una materia pétreas. Extrajéronse hasta las más insignificantes partículas de los cuerpos extraños, y la herida se curó convenientemente. Veinticuatro horas después el comandante se sentía extraordinariamente mejorado, y hay grandes esperanzas de que obtenga una completa curación.

Dicen de Chicago que la literatura médica no registra ningún caso análogo. Bien es cierto también que hasta ahora no se había intentado ninguna operación como la que acaba de practicarse, por lo que es fácil que casos de la misma naturaleza hayan pasado desconocidos.

El consumo de tabaco en Francia. El consumo de tabaco en Francia, según leemos en el Rappel, durante el año 1891, se ha elevado en junto a 36.157.061 kilogramos, y su producto en venta ha sido 372.164.759 francos.

Ha consumido por término medio cada habitante 937 gramos, y contribuido por lo tanto, con relación al precio de venta, con 9 francos 64 céntimos. Se ha observado una progresión en la venta de cigarrillos puros y cigarrillos de lujo, y una disminución en la de tabaco para mascar y rapé, cuyo uso de día en día disminuye.

A título de curiosidad, vamos a indicar las cantidades producidas por las principales variedades de tabaco: Los cigarrillos fabricados en Francia han producido 53.472.827 francos; los cigarrillos de igual fabricación, 20.558.599 francos. Se ha vendido por 62.141.647 francos de rapé, y por 8.676.534 de tabaco para mascar.

Pero las clases de tabaco que más producen son las de fumar, pues la venta de éstas ha importado 187.324.497 francos. Los tabacos baratos, vendidos exclusivamente en el límite de la zona, han producido 22.481.662 francos.

Los de igual clase vendidos al ejército, a la marina, hospitales, etc., figuran por la suma de 2.920.891 francos. Como último detalle mencionaremos que el número de expendidurias de tabaco existentes en Francia se eleva a 44.517, y a 365 el de almacenes ó depósitos.

Y luego dirán que somos los españoles

después de los alemanes, los más intrépidos fumadores del mundo!

Las Familias Reales

Las Familias Reales no son prolíficas, como las de inferior jerarquía.

Revisando el Almanaque de Gotha se observa que en Inglaterra la Familia Real tiene 427 individuos, cifra que a primera vista causa asombro por lo grande, pero que resulta pequeña si se tiene en cuenta que en la familia hay 107 matrimonios. En Alemania, el país de los Príncipes y de los Grandes Duques, las Familias Reales cuentan 445 matrimonios y 1.671 individuos. En la Familia Real de Austria la fecundidad es de 3,71 por 100. En Rusia de 2,6. En Francia de 2,6, y así sucesivamente.

En una palabra: las estadísticas demuestran que, así como las clases altas son menos prolíficas que las bajas, de igual manera las Familias Reales, colocadas a la cabeza de la aristocracia, son todavía menos fecundas que las de ésta. El fenómeno tiene explicación sencilla en el hecho de la frecuencia de matrimonios entre parientes y de que son raros los cruces con familias de diversas condiciones de vida y de medio.

La impresión fotográfica

Algunos periódicos americanos dicen que un inventor de aquel país se ocupa en estudiar el modo de reemplazar la impresión tipográfica por la impresión fotográfica.

Añaden que, si las pruebas dan resultado satisfactorio, ya no se necesitará la engorrosa y complicada prensa, sino sencillamente un aparato fotográfico ante el que se desarrollará el papel sensibilizado, que vendrá a ser el periódico.

Como basta, dicen, un centésimo de segundo para obtener una prueba, calcúlese cuántos ejemplares se conseguirían en una hora solamente.

Un ferrocarril fantástico

Sir Robert Ball, astrónomo de Irlanda, se ha entretenido en imaginar algo de lo que pasaría si existiera un ferrocarril entre la Tierra y Alpha Centauri, la estrella más próxima.

Suponiendo que, construido el ferrocarril, no costase el billete más que 10 céntimos por cada 100 millas, tarifa tan barata que, aplicándola a nuestro país, se podría ir de Madrid a la frontera francesa por 40 ó 50 céntimos, cada pasajero tendría que reunir para pagar su pasaje la enormidad de 70.000 millones de reales, ó sea una cantidad igual al importe de la deuda nacional inglesa.

Si los 70.000 millones estuviesen en monedas de oro de cinco duros, habría que llevarlos en 600 carros a la estación.

El encargado de expender el billete tardaría algunos miles de años en contar el dinero, trabajando día y noche, y concluida su tarea, declararía que aun faltaban 10.500 millones para completar el precio del pasaje.

Pasatiempos

Entre bohemios: —¿Por qué te has negado a dar tus señas al amigo Fernández? ¿Es acaso tu acreedor? —No; pero ¿quién me asegura que no lo sea mañana? *

Entre dos amigos: —Ayer te he visto pasear en el Borne con Julio, y os creía enemigos irreconciliables. —Es verdad; pero, como hace tanto calor, hemos roto el hielo.

Cultos para mañana

Jubileo de cuarenta horas

Empazarán en San Agustín, dedicadas a Ntra. Sra. de la Consolación; a las siete y media se expondrá S. D. M. Por la tarde, a las siete, continuará la novena, cantada, y sermón; luego la reserva.

Visita a la Corte de María

A la Virgen de la Grada, en la Catedral.

LA SEÑORA D.ª Isabel de Haro y Muntaner de Ruiz Narvaez falleció en Madrid el 18 de Agosto último —(D. E. P.)— Su esposo, hermana, madre y hermanos políticos, primos, sobrinos y demás parientes, ruegan a sus amigos y conocidos se sirvan encomendarla a Dios y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se celebrará mañana a las 10 y media en la Real Capilla de Palacio. El duelo se despiden en la iglesia.—No se recibe ni invita particularmente.

SEPTIEMBRE		SEPTIEMBRE	
Cuarto creciente el 30	Luna llena el 6	Cuarto creciente el 30	Luna llena el 6
Sale el sol a las 5 h. 21	Pónese a las 6 40	Sale el sol a las 5 h. 26	Pónese a las 6 32
HOY		MAÑANA	
1		2	
1855. Creación de la Escuela superior de Agricultura		1808. Acción de Melins de Rey; deerota de los franceses	
JUEVES		VIERNES	
245 Ss. Arturo y 121 Vidal mrs., Gil abad y santa Ana profetiza		246 San Antolín 120 diae. y sta. Calista mrs.	

ULTIMAS COTIZACIONES
— facilitadas por la casa Aguiló —

VALORES LOCALES

Crédito Balear	110'50
Cambio mallorquin	62'50
Ferrocarriles de Mallorca	60'75
Alumbrado por Gas	105'00
Sajinas de Ibiza.	190'00
La General Mallorquina	78'00
Bonos municipales.	28'00
La Islaña Marítima	45'50

VALORES PÚBLICOS

Madrid 30	70'50
4 p. interior perpetuo.	
4 p. amortizable	
Cubas	3605'0
Banco de España	
Tabacos.	
Barcelona 30	70'50
4 p. interior	74'32
4 p. exterior	
4 p. amortizable	
Cubas 86	106'50
Cubas 90	
C. Loniales	46'00
Nortes	42'70
Francia	30'60
Francos.	

Madrid. 64'43
Paris
Ente francesa
Londres

BOLETIN METEOROLOGICO

Día 31 Agosto—9 mañana

Barometro.	762'3 mm.
Termometro seco.	25'9 grados.
id. humedo	24'3 id.
Minima.	17'5 id.
Reflector.	15'2 id.
Direccion del viento.	S.
Ascenso del barometro en 24 horas.	0'0 mm.
Descenso del barometro en 24 horas.	1'0 mm.

FERRO CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que regira desde el 1.º de abril a 30 de septiembre de 1892

De Palma a Manacor y La Puebla, a las 7'50 mañana. 2'15 y 4 (mixto) tarde.

De Manacor a Palma, a las 3 (mixto), 7 mañana y 5'45 tarde.

De La Puebla a Palma, a las 7'25 m. y 5'55 tarde.

De Manacor a La Puebla, a las 7 mañana y 5'45 tarde.

De La Puebla a Manacor, a las 7'25 mañana, 2'45 y 5'55 (mixto) tarde.

Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De nca a Palma, a la 1 tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma.

Para Barcelona, martes 5 tarde y domingo 7 media de la mañana por vía de Alcudia.

Para Valencia, jueves 5 tarde.

Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.

Para Mahón, lunes 5 tarde y miércoles 2 tarde via de Alcudia.

Llegadas a Palma.

De Barcelona, jueves 10 mañana via de Alcudia y sábado 7 mañana directo.

De Valencia, lunes 7 mañana.

De Alicante e Ibiza, miércoles 10 mañana.

De Mahón, jueves 7 mañana y lunes 10 mañana

COMPANIA DE NAVEGACION DE SOLLER

Nuevo y rápido servicio semanal
Y FIJO

entre Barcelona, Sóller, Ciudadela y vice-versa

EL MAGNIFICO Y VELOZ VAPOR

LEÓN DE ORO

Clasificado recientemente por el Lloyd, 100-A-I con un andar de 12 millas constantes y lujo espléndido, tiene inaugurado su itinerario entre los nombrados puertos, desde el 31 de mayo último.

SALIDAS

De Sóller para Ciudadela, todos los martes a las 7 de la tarde.—De Sóller para Ciudadela, todos los miércoles a las 9 de la mañana.—De Ciudadela para Sóller, todos los viernes a las 8 de la mañana.—De Sóller para Barcelona, todos los viernes a las 7 de la tarde.

Servicio combinado y cómodo de carruajes entre Sóller, Palma y vice-versa. Saldrán del puerto de Sóller para Palma media hora después de la llegada del vapor, coches rápidos para el servicio exclusivo de esta compañía.—Todos los miércoles y viernes habrá servicio de coches de Palma a Sóller que respectivamente combinarán con la salida del vapor para Ciudadela y Barcelona.

Para más informas, diríjase a los Sres. Salom y Sullán, plaza de la Libertad, 3, representantes de la compañía en Palma.

L'UNION

— Compañía francesa de seguros contra incendios —
FUNDADA EN PARIS EN 1828

Sucursal española: Barcelona, Calle de la Merced, núm. 20

GARANTÍAS DE LA COMPAÑIA

Capital Social	Ptas. 10.000.000
Reservas	" 7.280.000
Primas a cobrar.	" 66.441.000
Total de garantía. Ptas. 83.721.000	
Siniestros pagados	" 168.00.0000

Subdirección: Virgen de Lluch, 7, Palma de Mallorca

FLORES Artificiales



Grandes rebajas de precios

En la librería de los Sres. Amengual y Muntaner, Cadena 2, hay en existencia un extenso y variado surtido de flores para señorita.

Dichos señores, queriendo dar una prueba más de atención a las muchas que tienen dadas a su numerosa clientela, le ofrece hoy dicho género con el

50 por 100 de rebaja

Además en la misma casa se encontrarán hojas, flores, musgo, nebulosa, capullos, cálices, papel para troncos y todo lo relativo a dicho ramo.

Petróleo refinado superior

MARCA EL LEÓN



Venta al por mayor en cajas (de 36 litros) y en barriles.
Depósito: Almacén del ferrocarril, Estación de Palma.
Los pedidos deben dirigirse a SANS HERMANOS, Conquistador, 7.—Palma.

Horquillas mallorquinas

Además de las de uso diario se hallarán en venta desde hoy en adelante la clase **INVISIBLE AFILADA**, como también la de rizar el cabello sin necesidad de destruirlo.

Se admiten encargos de horquillas doradas y plateadas ó sean de clases especiales (SAN MIGUEL, 33)

ABANICOS

Se hacen composturas en todas clases y hay gran surtido en telas de países y cromos apropiado para abanicos. Se sirve con prontitud y esmero. También hallarán en venta un buen surtido de abanicos nuevos.

No equivocarse: calle de San Miguel, núm. 33

MAGNESIA

La acreditada Magnesia Efervescente

VALENZUELA

Se vende a una peseta el bote. Se descuenta el envase a su devolución.

Farmacias: Plaza de la Libertad, 10 y plaza de la Cuartera, 2.

EFERVESCENTE

PROFITED + BARATURA

ESQUELAS MORTUORIAS

DE TODAS CLASES

Completo surtido en tarjetas de diferentes tamaños.

Única casa en Palma que se confeccionan tarjetas negras con la impresión dorada.

Papel de numerosa variedad.

Amengual y Muntaner Conquistador, 30.—Cadena, 2.

ACADEMIA DE MEDICINA Y FARMACIA

En este centro se explicarán en el próximo curso, las asignaturas que comprenden el año de ampliación y los dos primeros de ambas facultades, por los Sres. D. José González Cepeda y D. Eugenio Losada, médicos, D. Pedro Escafi y D. Miguel Rosselló farmacéuticos, D. José Capdebou y D. Miguel Ignacio Oliver, catedrático de este Instituto.

La matrícula queda abierta hasta el 1.º de Octubre. Para más detalles dirigirse al Secretario Dr. Losada San Elías 15, pral.-de 3 a 5 de la tarde. 30-6

Refinación de alcoholes de vino

CONSTANTES EXISTENCIAS de clases extras para la fabricación de anisados

El sin rival anisado **MARCA PALOMA** premiado con el GRAN DIPLOMA DE HONOR, la mayor recompensa concedida en la Exposición Internacional de Bruselas de 1891.

Otras clases de anisados, caña del país y antillana, Ginebra legítima Campana, Jerez, licores y Escarchados de todas clases, se hallan de venta a precios reducidos en la fábrica de JUAN SUAU, plaza Puerta Santa Catalina, núms. 50 al 54.—Teléfono 123.

Una operación particular

el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dán entrecejo sério y repulsivo, quitarse el importuno vello que sombrea ó cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del *Depilatorio imperia Padró*.

FRASCO 10 REALES

Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera, 2. Libertad, 10. D. José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.

Islaña Marítima

Para **BARCELONA** saldrá el jueves próximo el veloz vapor

LULIO

Admite carga y pasaje para dicho punto. Se despacha calle de Palacio núm. 26.

Para **PONCE** y **SANTIAGO** de CUBA saldrá del 15 al 30 del próximo Septiembre el bergantín

LEALTAD

capitán D. Bernardo Seguí. Admite un resto de carga a flete para ambos puntos.

Para informes y despacho, Bernardo Estela, Marina, 62 (frente al cuartel de Caballería).

Billar—Tanto se vende como se alquila una mesa de billar con todos sus enseres. Dará razón el maestro carpintero de la calle de S.n Martín.

NO MAS CASPA, NI CANAS, NI ENFERMEDADES DE LA CABEZA

El Tricofero Padró

que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

50 años de éxito a pesar de un sinnúmero de falsificaciones ó imitaciones nacionales y extranjeras.

De venta en todas las buenas farmacias y perfumerías de la Península y Ultramar.

Farmacia del Globo, Plaza Real, 4, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera, 2. Libertad, 10. D. José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.

Viaje de recreo

á las maravillosas cuevas del Drach

Ida y vuelta el mismo día

Precios de entrada

De una hasta cinco personas—7'50 Ptas.
Por cada persona de aumento—1'50 Ptas.

El guía de las Guevas vive en la calle de Artá, en el pueblo de Manacor.

Huéspedes—En una casa muy céntrica de esta capital desean tener tres ó cuatro, como también alquilar dos habitaciones amuebladas ó sin amueblar.

Para más informes dirigirse al salón-peluquería de Antonio Llaneras, Pelaires núm. 3.

ESCUELA DE PÁRVULOS

Sistema **FREBEL**

Con excelente local, jardín espacioso y material adecuado.

En EL TERRENO, calle de la Salud n.º 32.

Muebles—Se compran, venden y alquilan de toda clase, habiéndolos de todo lujo para alquilar. Marina 6 Palma.

Aprendiz—Se necesita uno en el salón de Bartolomé Gelabert.

Almoneda—La hay de muebles en muy buen estado, calle de la Concepción núm. 106.

Venta—Se vende una estantería en buen estado. Informarán plaza de Antonio Maura, 4 (antes Copiñas). 10-5